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УДК 342.5 

 

М.А. КОНОВАЛОВА 

 

ПРОСВЕТИТЕЛЬСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ЮРИДИЧЕСКИХ  

ОБЩЕСТВ В ДОРЕВОЛЮЦИОННОЙ РОССИИ 

 
В статье рассматривается и анализируется деятельность юридических обществ в конце 

XIX – начале XX по распространению юридических сведений. 

Ключевые слова: юридические общества, просветительская деятельность, правовая 

культура, публичные лекции, заседания юридических обществ, издания юридических обществ. 
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M.A. KONOVALOVA 
 

ENLIGHTENING ACTIVITY OF LAW SOCIETIES  

IN PRE-REVOLUTIONARY RUSSIA 

 
The article considers and analyses the activities of legal societies in the late XIX - early XX for 

the dissemination of legal information. 

Keywords: law society, education, legal culture, public lectures, meetings law societies, publica-

tions law societies. 
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УДК 37.014.1 

 

М.В. РОСТОВА 

 

ПОНЯТИЕ, СУЩНОСТЬ И КОНСТИТУЦИОННО-ПРАВОВОЕ 

СОДЕРЖАНИЕ СВОБОДЫ ПРЕПОДАВАНИЯ 

И НАУЧНОГО ТВОРЧЕСТВА 
 

Статья посвящена исследованию ряда проблем, связанных с обеспечением свободы пре-

подавания и научного творчества в конституционном государстве. На основе сравнительного 

анализа опыта правового регулирования данных общественных отношений в конституциях зару-

бежных стран автор приходит к выводу, что академические свободы предполагают право позна-

вать объективную реальность, проводить научные исследования и публиковать их результаты, 

пропагандировать свою точку зрения и философские взгляды в границах предмета профессио-

нальной деятельности, которая должна быть максимально защищена от произвольного и не-

санкционированного вмешательства со стороны некомпетентных лиц, их предубеждений и пред-

рассудков. Субъекты академических свобод вправе стремиться к истине, в том числе – по поводу 

противоречивых и непопулярных взглядов и воззрений. 

Ключевые слова: академические свободы, право на научное творчество, университет-

ская автономия, управление образованием. 
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M.V. ROSTOVA 

 

THE CONCEPT OF THE ESSENCE AND OF THE CONSTITUTIONAL  

AND LEGAL THE CONTENT OF FREEDOM OF TEACHING 

AND SCIENTIFIC CREATIVITY 

 
Clause is devoted to research of some the problems connected with maintenance of freedom of 

teaching and scientific creativity in the constitutional state. On the basis of the comparative analysis of 

experience of legal regulation of the public attitudes in constitutions of foreign countries, the author 

comes to conclusion, that academic freedom assume the right to learn an objective reality, to carry out 

scientific researches and to publish their results, to propagandize the point of view and philosophical 

sights in borders of a subject of professional work which should be as much as possible protected from 

the any and not authorized intervention from incompetent persons, their biases and prejudices. Subjects 

of academic freedom have the right to aspire to true, including - in occasion of the inconsistent and un-

popular points of view. 

Keywords: academic freedom, the right to scientific creativity, university autonomy, manage-

ment of educational institutions. 
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УДК 342 
  

Н.В. КОЛЕСНИКОВА 

 

К ВОПРОСУ О ЗАЩИТЕ ИМУЩЕСТВЕННЫХ ПРАВ ДЕТЕЙ 
 

Статья посвящена проблемам реализации и защиты прав и законных интересов детей 

на имущество. Автор затрагивает проблемы эффективности защиты, прежде всего, жилищ-

ных прав несовершеннолетних детей в РФ, раскрывает проблемы совершенствования дейст-

вующего законодательства в области защиты имущественных прав детей. 

Ключевые слова: эффективность защиты, жилищные права детей, совершенствование  

законодательства, несовершеннолетние члены семьи, родители, органы опеки и попечительст-

ва. 
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ON THE PROBLEM OF PROPERTY RIGHTS 

 PROTECTION OF CHILDREN 
 

The article investigates the implementation and protection of the rights and legitimate interests of 

the children on the property. The author touches upon the problem of the protection due primarily housing 

rights of minors in Russia, reveals the problem of improving the existing legislation on the protection of 

property rights of the child. 

Keywords: efficiency defense; housing rights of children; improvement of legislation ; minor 

members of the family; parents ; guardianship authorities. 
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ПРАВОВОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ  
НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 

 

УДК 34 

 

В.И. АСТРАХАН 

 

НАЦИОНАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ НА РЕГИОНАЛЬНОМ УРОВНЕ: 

ПОПЫТКА КОНЦЕПТУАЛЬНОГО ОСМЫСЛЕНИЯ 

(НА ПРИМЕРЕ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ) 

 
Статья посвящена проблеме разработки концептуальных основ обеспечения региональ-

ной безопасности. В статье обосновывается необходимость и оценивается возможность при-

нятия концепций региональной безопасности субъектами Российской Федерации, на примере Ор-

ловской области предлагается содержание общих положений подобной концепции. 

Ключевые слова: национальная безопасность, региональная безопасность, понятийный 

аппарат региональной безопасности, угрозы национальной безопасности на уровне субъекта Рос-

сийской Федерации, приоритеты регионального развития. 
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V.I. ASTRAKHAN 
 

NATIONAL SECURITY AT THE REGIONAL LEVEL: 

 THE ATTEMPT CONCEPTUAL COMPREHENSION 

(FOR EXAMPLE, OREL REGION) 

 
The article covers the problem of development of conceptual bases of ensuring the regional se-

curity. The article proves the necessity and evaluated the possibility prompting concepts of regional secu-

rity subjects of the Russian Federation, for example, the PR-levskoy region serves the maintenance of the 

General provisions of this concept. 

Keywords: national security, regional security, the conceptual apparatus of the regional securi-

ty, threats to national security at the level of subject of the Russian Federation; the priorities of regional 

development. 
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УДК 343.32 

Р.Б. ПЕТУХОВ, Б.В. ПЕТУХОВ 

 

КВАЛИФИКАЦИЯ ВЫДАЧИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ТАЙНЫ 

КАК ФОРМЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ИЗМЕНЫ 

 
В статье дается понятие и уголовно-правовая характеристика выдачи государственной 

тайны как формы государственной измены, а также рассматриваются спорные вопросы квали-

фикации такого рода деяний. 

Ключевые слова: государственная измена, выдача государственной тайны, государст-

венная тайна, иностранное государство, международная (иностранная) организация, предста-

вители иностранного государства, международной (иностранной) организации. 
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THE QUALIFICATION OF THE ISSUING STATE SECRETS 

AS A FORM OF TREASON 
 

The concept and the criminal and legal characteristic of delivery of the state secret as forms of high 

treason is given in the article, and also controversial questions of qualification of such acts are considered. 

Keywords: High treason, delivery of the state secret, state secret, foreign state, international (foreign) 

organization, representatives of the foreign state, international (foreign) organization. 
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Е.А. МАСЛАКОВА 

 

ПОНЯТИЕ ПРЕСТУПЛЕНИЯ В СФЕРЕ КОМПЬЮТЕРНОЙ  

ИНФОРМАЦИИ В УГОЛОВНОМ ПРАВЕ РОССИИ 

 
В статье рассматриваются существующие в юридической науке подходы к определению 

дефиниций «компьютерное преступление», «информационное преступление», «преступление в 

сфере компьютерной информации», «компьютерная информация» с точки зрения уголовно-

правовой и криминологической науки анализируются особенности, значимые для правильной ква-

лификации подобных преступлений, предлагаются авторские варианты определения рассматри-

ваемых понятий. 

Ключевые слова: компьютерное преступление, информационное преступление, сфера 

компьютерной информации, защита компьютерной информации, информационные технологии.  
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E.A. MASLAKOVA 
 

THE CONCEPT OF CRIME IN THE SPHERE 
 OF COMPUTER INFORMATION IN CRIMINAL LAW OF RUSSIA 

 
The following article concerns subsisting approaches to the definitions of “computer crime”, 

“information crime”, “crime in the sphere of computer information” and “computer information” in ju-
ridical sphere. In the context of criminal law and criminology, the peculiarities significant for correct qu-
alification of such kinds of crimes are analysed. Authorial variants for the definitions of concepts under 
study are submitted.  

Keywords: computer crime, the sphere of computer information, the protection of computer in-
formation, information technology  
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О.А. САЛКУЦАН 

 

ДЕТЕРМИНАЦИЯ КОРРУПЦИОННОЙ ПРЕСТУПНОСТИ 

 
В статье рассматриваются некоторые криминологические аспекты коррупции, в част-

ности, основные детерминанты коррупционных преступлений; приводится классификация выяв-

ленных факторов, способствующих проявлению коррупции. 
Ключевые слова: коррупция, причины коррупции, факторы, способствующие проявлению 

коррупции. 
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O.A. SALKUTSAN 
 

DETERMINATION CORRUPTIONAL CRIME 
 

This article discusses some criminological aspects of corruption, in particular the key determi-

nants of corruption crimes; classification of identified factors that contribute to the manifestation of cor-

ruption. 

Keywords: corruption; causes of corruption; factors that contribute to the manifestation of cor-

ruption. 
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А.А. СИНЬКОВСКИЙ  
 

РАЗГРАНИЧЕНИЯ СЛЕДСТВЕННЫХ ДЕЙСТВИЙ  

В УГОЛОВНО-ПРОЦЕССУАЛЬНОМ КОДЕКСЕ  

ПРИДНЕСТРОВСКОЙ МОЛДАВСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
 

В статье рассматриваются процессуальные особенности (в соответствии с УПК ПМР) 

таких важных следственных действий, как следственный эксперимент и воспроизведение пока-

заний на месте; выявляются критерии их разграничения; делается вывод о необходимости введе-

ния в УПК ПМР отдельных норм, устанавливающих правила проведения проверки показаний на 

месте. 

Ключевые слова: тактические приемы следственных действий, следственный экспери-

мент, воспроизведение показаний на месте. 
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A.A. SINKOVSKY  

 

DELINEATION OF INVESTIGATIVE ACTIONS  

IN THE CRIMINAL PROCEDURE CODE  

OF PRIDNESTROVIAN MOLDAVIAN REPUBLIC 
The article examines the specific procedure (in accordance with the criminal procedure code of 

PMR) such important investigative actions, as an investigative experiment and play readings in place; 

identified criteria of their delimitation; the conclusion about the necessity of introduction in the criminal 

procedure code of PMR certain provisions establishing rules for the verification of testimony on site. 

Keywords: tactical techniques of investigative actions, the investigative experiment, play evi-

dence on the spot. 
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В.В. КАЧАЛОВ 

 

СИСТЕМА НАКАЗАНИЙ ДЛЯ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ 

ПО УГОЛОВНОМУ КОДЕКСУ ФРАНЦИИ 
 

В статье рассматривается система наказаний для юридических лиц по уголовному ко-

дексу Франции, анализируется содержание отдельных видов наказаний, делается вывод о воз-

можности использования в России французского опыта правового регулирования наказаний юри-

дических лиц в целях повышения эффективности борьбы с различными группами преступлений. 

Ключевые слова: Уголовный кодекс Франции, система наказаний, наказание, уголовная 

ответственность юридических лиц, сравнительное правоведение, использование зарубежного 

опыта. 
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THE SYSTEM OF PUNISHMENTS FOR LEGAL ENTITIES  
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The article considers the system of punishments for legal entities in the Criminal Code of 

France, analyzes the contents of certain types of punishments, it is concluded the possibility of using 
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French experience of legal regulation of punishments of legal entities in Russia in order to enhance the 

fight against various groups of crimes. 

Keywords: Criminal Code of France, system of punishments, punishment, criminal liability of 

legal entities, comparative law, foreign practices application. 
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УДК 343.36 
 

В.П. АРНАУТ 
 

УГОЛОВНОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО ЗАРУБЕЖНЫХ  
ГОСУДАРСТВ О ПРЕСТУПЛЕНИЯХ ПРОТИВ ПРАВОСУДИЯ 
 

Статья посвящена проблемам квалификации и конструкции составов преступлений про-
тив правосудия в законодательстве стран европейской континентальной системы права (Фран-
ция, Италия, Германия и др.), англосаксонской системы права (Великобритания, США и др.), а 
также смешанной системы права (Япония). 

Ключевые слова: преступления против правосудия, зарубежное уголовное право. 
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THE CRIMINAL LEGISLATION OF THE FOREIGN STATES ON CRIMES 
AGAINST JUSTICE 

 
Article is devoted to problems of qualification and a design of structures of crimes against justice in 

the legislation of the countries of the European continental system of the right (France, Italy, Germany etc.), 
Anglo-Saxon system of the right (Great Britain, the USA etc.), and also the mixed system of the right (Japan). 
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УДК 34 
В.Г. СТАВЦЕВ 

 

НАУЧНО-МЕТОДИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ ОЦЕНКИ РЕЗУЛЬТАТОВ 
ОПЕРАТИВНО-СЛУЖЕБНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ 
 

В статье характеризуются основные направления оперативно-служебной деятельности 
органов внутренних дел, анализируется применимость принципа комплексного подхода к реализа-
ции их важнейших правоохранительных функций, предлагается алгоритм оценки эффективности 
оперативно-служебной деятельности. 

Ключевые слова: оперативно-служебная деятельность, органы внутренних дел, анализ, 
оценка, оперативная обстановка. 
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ANALYSIS AND EVALUATION OPERATIONAL PERFORMANCE  
MANAGEMENT OF THE INTERIOR DURING PRACTICAL LESSONS 

 
The article characterizes the main directions of operational activity of the bodies of internal Af-

fairs, examines the applicability of the principle of a comprehensive approach to the realization of their 
most important law enforcement functions, the algorithm of evaluation of effectiveness of operational ac-
tivity. 

Keywords: operational performance , police , analysis, evaluation , operational situation .   
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УДК 34 C 33.2 
  

В.С. БОЛОТИН 
 

ИНСТИТУТ ПРИМЕНЕНИЯ САНКЦИОНИРОВАННОЙ 

СИЛЫ ОРГАНАМИ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ В СИСТЕМЕ 

ГОСУДАРСТВЕННОГО ПРИНУЖДЕНИЯ 
 

Статья связана с формированием новой полицейской модели, обусловленной проведением 
реформы органов внутренних дел и принятием Федерального закона «О полиции», с учетом его 
масштабного обсуждения в сети Интернет и результатов анализа поступивших предложений 
граждан, государственных органов и организаций, включая имплементацию международных 
стандартов и зарубежного опыта деятельности органов правопорядка. 

Ключевые слова: государственное принуждение, санкционированная сила, безопасность, 
правопорядок, правовое регулирование, основания, запреты, пределы, применение физической си-

лы, специальных средств и огнестрельного оружия, правовая норма. 
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V.S. BOLOTIN 

 

AN INSTITUTE OF APPLICATION OF THE SANCTIONED FORCE 

ORGANS OF INTERNAL AFFAIRS IS IN SYSTEM 

 OF STATE COMPULSION 
 

The article is related to forming of the new constabulary model conditioned by carrying out 
reform of organs of internal affairs and acceptance of the Federal law «On a police», taking into account 
his scale discussion in a network the Internet and results of analysis of acting suggestions of citizens, 
public organs and organizations, including the implementation of international standards and foreign ex-
perience of activity of organs of law and order. 
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prohibitions; limits; application of physical force, special facilities and shooting-iron legal norm. 
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И.В. БОЛОТИН 

 

АДМИНИСТРАТИВНО-ПРАВОВОЙ ПОТЕНЦИАЛ ОРГАНОВ  

ВНУТРЕННИХ ДЕЛ В СИСТЕМЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 

НАРКОБЕЗОПАСНОСТИ 

 
В статье рассматриваются роль и место органов внутренних дел в системе обеспечения 

наркобезопасности через призму административной деятельности и правовых средств, находя-

щихся в их арсенале. Приводятся данные исследования мнения сотрудников правоохранительных 

органов по вопросам административно-правового противодействия наркоделиктности. 

Ключевые слова: безопасность, система, полиция, наркотические средства и психо-

тропные вещества, правовые средства, меры административного принуждения, администра-

тивная юрисдикция, профилактика.  
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ADMINISTRATIVE AND LEGAL CAPACITY OF THE INTERNAL 

 AFFAIRS BODIES IN THE SYSTEM OF ENSURING NARCOBUSINESS 
 

 

In the article a role and place of organs of internal affairs are examined in the system of provid-

ing narco to safety through the prism of administrative activity and legal facilities, being in their arsenal. 

These researches over of opinion of employees of law enforcement authorities are brought on questions of 

administrative legal counteraction narco delict. 

Keywords: safety, system, police, narcotic facilities and psychotropic substances, legal facilities, 

measures of administrative compulsion, administrative jurisdiction, prophylaxis. 
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А.И. ДИХТЯР 

 

ЗЕМЕЛЬНО-ПРАВОВОЙ СТАТУС ИНОСТРАННЫХ ЛИЦ НА 

ТЕРРИТОРИИ ЕДИНОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО ПРОСТРАНСТВА 
 

Законодательство стран-участниц Единого экономического пространства устанавлива-
ет  ограничения прав иностранных лиц на приобретение земельных участков в собственность, 
виды  и уровень  ограничений различны.  

Ключевые слова: земельно-правовой статус, иностранные лица, право собственности, 
Единое экономическое пространство. 
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A.I. DIKHTYAR 

 

LAND AND LEGAL STATUS OF FOREIGN CITIZENS  

IN THE TERRITORY OF A COMMON ECONOMIC SPACE 

 
The law of the participating countries of the Common economic space restricts the rights of fo-

reigners to purchase land in the property, the type and level of restrictions vary.  
Keywords: land and legal status, foreign persons, property and the Common economic space. 
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В.В. ГУСЕВ 

 

ИНСТИТУТ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ЗАКУПОК: 

ИСТОРИЯ СТАНОВЛЕНИЯ И СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ 
 

Масштабы государственного сектора в экономике предопределяют роль государствен-

ных, региональных и муниципальных закупок как ключевой области экономической политики госу-

дарства. В статье рассматриваются исторические этапы становления института публичных 

закупок; прослеживается, как те или иные социально-экономические процессы обусловливали за-

дачи, стоящие перед системой общественных закупок, механизм их конкретной реализации.  

Ключевые слова: история государственных закупок, конкуренция, публичные нужды. 
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V.V. GUSEV 

 

HISTORY OF FORMATION OF GOVERNMENT PROCUREMENTS 

AND CURRENT STATE 
 

Scales of public sector in economy predetermine a role of the government, regional and munici-

pal procurements as key area of economic policy of the state. In article historical stages of formation of 

institute of public purchases are considered; it is traced as these or those social and economic processes 

caused tasks facing system of public purchases, the mechanism of their concrete realization. 

Keywords: history of government procurements, competition, public needs. 

 

BIBLIOGRAPHY 

 



Гражданское право и процесс 
 

_______________________________________________________________________ № 2 (15) 2014 30 

1. Anchishkina O.V. Zakonoproyekt o FKS sostoyalsya, chto dalshe? // Goszakaz: upravleniye, razmeshche-

niye, obespecheniye. 2013. № 26.  

2. Goncharov Ye. Yu. Konkursnyye torgi. 1998. №8.   

3. Ivanov A.E. Sovremennyy etap razvitiya sistemy gosudarstvennykh zakupok Rossiyskoy Federatsii: «ef-

fektivnost» auktsiona i korruptsionnost konkursa // Goszakakh: upravleniye, razmeshcheniye, obespecheniye. 2011. 

№24. S. 61.  

4. Piskunov A.S. Obzor osnovnykh problem reformy goszakaza v Rossii // Goszakaz: upravleniye, raz-

meshcheniye, obespecheniye. 2012. № 29. S.25 

5. McHehry W., Pryamonosov D. Emerging electronic procurement in Russia's regional governments // Jour-

nal of public procurement, volume iO, issue 2, 211-246. 

6. http://fogsoft.ru/Articles/history_goszakupki.aspx#fact01  

7. http://do.gendocs.ru/docs/index-179722.html?page=8  

8. Kontseptsiya proyekta Federalnogo zakona «O federalnoy kontraktnoy sisteme» // Goszakaz: uprav-leniye, 

razmeshcheniye, obespecheniye. 2011. № 23. S.20.  

9. Federalnyy zakon ot 18 iyulya 2011 № 223-FZ «O zakupkakh tovarov, rabot, uslug otdelnymi vi-dami yu-

ridicheskikh lits» // SZ RF. 2011. № 30. 

10. Federalnyy zakon ot 5 aprelya 2013 g. № 44-FZ «O kontraktnoy sisteme v sfere zakupok tovarov, rabot, 

uslug dlya obespecheniya gosudarstvennykh i munitsipalnykh nuzhd» (s izmeneniyami i dopolneniyami) // SZ RF. 

2013. № 14. 

 

 
Gusev Vladimir Vyacheslavovich 

State University-ESPC 

Graduate student financial and 

business law 

302020, Orel, Naugorskoye Highway 40 

Tel:(4862) 43-70-80 

E-mail:afp@ostu.ru 

 

Tel:(4862)%2043-70-80


Современное общество и право 

№ 2 (15) 2014 _______________________________________________________________________ 31 

 

 

 

 
 

 

УДК 349.2 
 

Н.П. ЦУКАНОВА  
 

ОСОБЕННОСТИ ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ  

ТРУДА РУКОВОДИТЕЛЯ ОРГАНИЗАЦИИ 
 

Вопросы регулирования труда руководителя организации вызывают у работников кадро-

вых служб большие затруднения. Во многом это обусловлено особым правовым статусом руко-

водителя, поскольку его деятельность регламентируется одновременно двумя отраслями права – 

гражданским и трудовым. Несоблюдение требований, установленных нормами этих отраслей 

права, может привести к тому, что под вопросом окажется легитимность решений, принятых 

руководителем организации, и как итог – существенные материальные потери для компании. 

Ключевые слова: руководитель организации, работник, служебный контракт, правовое 

регулирование трудовых отношений. 
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N.P. TSUKANOVA 

 

FEATURES OF LEGAL REGULATION OF WORK  

OF THE HEAD OF THE ORGANIZATION 
 

The issues of regulation of work of the head of an organization called the workers of personnel 

services of the great difficulties. This is largely due to the special legal status of the head, as its activity is 

governed simultaneously by two branches of the law - civil and labor. Failure to comply with the re-

quirements established by the rules of such law, can lead to the fact that the issue will prove the legitima-

cy of decisions taken by the head of the organization, and as a result - substantial material loss for the 

company. 

Keywords: The head of the organization, employee, contract of employment, legal regulation of 

labour relations. 
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И.В. КУЗНЕЦОВ  

 

ИЗМЕНЕНИЯ В ПЕНСИОННОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 
В конце 2013 года был принят целый блок поправок, направленных на реформирование 

пенсионных отношений. В настоящий статье дан анализ наиболее существенных изменений в 

этой сфере.  

Ключевые слова: страховая пенсия, накопительная пенсия, Пенсионный фонд, негосудар-

ственный пенсионный фонд. 
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CHANGE IN PENSION LEGISLATION 
 

At the end of 2013 has adopted a set of amendments aimed at reforming the pension relation-

ship. At present paper analyzes the most significant changes in this area.  

Keywords: insurance pension, funded pension, pension fund, pension fund 
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Д.В. КАЗАКОВ 

 

СИСТЕМА ЭКОЛОГИЧЕСКИХ ПРЕСТУПЛЕНИЙ 

 
В статье предлагается новая классификация экологических преступлений, исходя из со-

держания социально-экологических отношений, на которые они посягают. Поддерживается идея 

перенесения ст. 358 УК РФ «Экоцид» в гл. 26 «Экологические преступления» из гл. 34 УК РФ 

«Преступления против мира и безопасности человечества». 

Ключевые слова: экологические преступления, система, Уголовный кодекс Российской 

Федерации, классификация, экоцид, преступления против мира и безопасности человечества, со-

циально-экологические отношения. 
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D.V. KAZAKOV 
 

THE SYSTEM OF ECOLOGICAL CRIMES 
 

This article offers a new system of environmental crimes based on socio-ecological relations that 
they infringe. And also supported the idea of transferring the article 358 of the Criminal Code of the Rus-
sian Federation «Ecocide» the Chapter 26 «Environmental crimes» of the chief 34 of the Criminal Code 
of the Russian Federation «Crimes against the peace and security of mankind». 

Keywords: environmental crimes, the system, the Criminal Code of the Russian Federation, clas-
sification, ecocide, crimes against the peace and security of mankind, socio-environmental relations. 
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